



Fondation des Ponts



ÉCOLE NATIONALE DES
PONTS
ET CHAUSSÉES



**INSTITUT
POLYTECHNIQUE
DE PARIS**

Communiqué de presse

Champs sur Marne, le 04 novembre 2024

Un don historique de 4,5 millions d'euros pour l'intégration de l'École des Ponts au sein de l'Institut Polytechnique de Paris

La Fondation des Ponts a l'honneur d'annoncer le plus important don d'un particulier de son histoire. Thierry Déau, ancien élève de la promotion 1992 de l'École nationale des ponts et chaussées, a généreusement contribué à hauteur de 4,5 millions d'euros afin de soutenir l'intégration de l'École des Ponts au sein de l'Institut Polytechnique de Paris (IP Paris), particulièrement en vue du financement d'un nouveau bâtiment pour les besoins de cette intégration.



Thierry Déau est le fondateur et président de Meridiam, un fonds d'investissement spécialisé dans le développement, le financement et la gestion à long terme d'infrastructures durables. Sous sa direction, Meridiam est devenu un acteur clé dans le domaine des infrastructures en Europe, en Amérique du Nord et en Afrique, avec un fort engagement pour la transition écologique et le développement durable. Sa carrière reflète son engagement à trouver des solutions pour les grands défis contemporains, notamment l'adaptation au changement climatique et la résilience des infrastructures.

Depuis de nombreuses années, Thierry Déau s'illustre par son engagement actif envers la communauté des Ponts : Président de l'association des anciens élèves - Ponts Alumni de 2020 à 2024, il est également membre du conseil d'administration de la Fondation des Ponts depuis 2017 et de celui de l'école depuis 2020. Sa vision stratégique et son implication constante ont été essentielles pour le rayonnement et le développement de l'école et sa communauté. Meridiam, la société qu'il préside, parraine également la promotion des élèves ayant intégré l'école en 2024, témoignant de son engagement à accompagner les générations futures.

Thierry Déau a exprimé son souhait de voir cette initiative contribuer à l'excellence académique et à la reconnaissance internationale de l'École des Ponts au sein de l'IP Paris. « Je soutiens la Fondation depuis des années afin de rendre à l'École un peu de ce qu'elle m'a apporté. Ce don en particulier a été motivé par son entrée dans l'Institut Polytechnique de Paris, un projet auquel je crois beaucoup et que j'ai souhaité soutenir en contribuant à la construction d'un nouveau bâtiment. Ce projet représente une opportunité unique d'affirmer la place de l'École des Ponts parmi les meilleures institutions mondiales. Plus largement, je tiens à donner pour cette École qui forme des ingénieurs de haut niveau, capables de relever les défis de notre temps et les plus à même de réussir la transition écologique. Nous sommes beaucoup à pouvoir donner un peu, alors faisons-le ! » a-t-il déclaré.

Le président de la Fondation des Ponts, Thierry Duclaux, a salué ce geste exceptionnel, soulignant l'impact durable que ce don aura sur l'avenir de l'école et de ses étudiants. « Cette contribution reflète la profonde fidélité des alumni envers leur école et leur vision partagée d'un avenir ambitieux pour les générations futures. Ce projet, rendu possible par le soutien de Thierry Déau, permettra de renforcer le rayonnement de l'École des Ponts au sein de l'écosystème de l'IP Paris, » a-t-il affirmé.

Pour Anthony Briant, directeur de l'École nationale des ponts et chaussées : « L'École des Ponts a une longue histoire, et avec notre intégration à l'Institut Polytechnique de Paris, nous entrons dans une nouvelle ère. Ce projet est une opportunité unique pour fédérer nos forces et relever les défis du monde de demain, en particulier en matière de transition écologique. Le plan stratégique 'Ponts Ambition 2030' reflète notre vision : être l'école de référence sur ces enjeux tout en structurant notre formation et notre recherche pour avoir un impact fort. Le soutien de Thierry Déau est crucial pour concrétiser cette ambition et renforcer notre présence au sein de l'IP Paris avec un bâtiment dédié aux activités de recherche et de formation.

Ce don majeur sera placé dans un investissement bancaire sécurisé - dit "Fonds Thierry Déau" et débloqué au moment où la nécessité d'un nouveau bâtiment l'exigera.



Soirée des Ponts 2024 – De gauche à droite : Stéphane Lemonsu (journaliste), Thierry Déau, Dorothee Citerne (Directrice régionale SETEC Organisation, vice-présidente de Ponts Alumni), Anthony BRIANT (Directeur de l'École nationale des ponts et chaussées).

A propos de la Fondation des Ponts :

Reconnue d'utilité publique depuis 1997, la Fondation des Ponts soutient le développement de l'École et promeut l'excellence, l'égalité des chances et la diversité de ses élèves grâce au mécénat d'entreprises et aux dons collectés auprès des diplômés et des amis de l'École.

Depuis toujours, la Fondation des Ponts soutient la stratégie immobilière de l'École des ponts et chaussées, et de sa communauté. Voici quelques exemples marquants de cet engagement :

- **Rénovation de la bibliothèque "La Source"** : En 2017, la Fondation a investi 255 000 €, couvrant 42,5 % du projet pour transformer la bibliothèque en un Learning Center moderne. Ce nouvel espace favorise l'inspiration et la collaboration tout en offrant un accès à des ressources numériques et documentaires enrichies.
- **La Maison des Ponts** : Suite au déménagement de l'École, la Fondation a levé 955 100 € en 2009 pour acquérir la première "Maison des Ponts" à Paris, permettant ainsi de maintenir un lien fort avec les alumni. En 2017, Ponts Alumni s'est installé dans un nouvel hôtel particulier, confirmant cet espace comme un lieu clé pour la communauté.
- **Rénovation de l'amphithéâtre Cauchy** : En 2020, la Fondation a financé 20 % des travaux pour moderniser cet amphithéâtre, en le dotant de nouveaux équipements audiovisuels et mobiliers, répondant aux besoins contemporains d'enseignement.

Contact : Guillaume MONACI – guillaume.monaci@fondationdesponts.fr – 06 13 18 02 36

A propos de l'École des ponts et chaussées :

L'École des ponts et chaussées, grande école d'ingénieur française créée en 1747, forme les futurs cadres dirigeants et chercheurs qui auront à relever les défis de la société durable du 21^{ème} siècle.

Au-delà du génie civil et de l'aménagement du territoire, qui ont fait historiquement son prestige, l'École développe formations et recherche d'excellence liées aux enjeux de la transition écologique et de la responsabilité sociétale.

Depuis juillet 2024, l'École est membre de l'Institut Polytechnique de Paris, institut de sciences et de technologies de rang mondial regroupant 6 prestigieuses écoles d'ingénieurs françaises : École polytechnique, ENSTA Paris, École nationale des pont et chaussées, ENSAE Paris, Télécom Paris, Télécom SudParis.

Contact presse : Karima Chelbi - karima.chelbi@enpc.fr - 01 64 15 34 17